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Umwelt und Bürgerservice 
Bezirksstadtrat 
       
 
 
Herrn Bezirksverordneten Gregor Kijora 
Fraktion der SPD 
 
über  
 
die Vorsteherin der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 
Frau Röhrbein 
 
über 
 
den Bezirksbürgermeister 
Herrn Köhne 
 
 
 
 
 
Kleine Anfrage 0718/VIII 
 
über 
 
Glücksspiel in Pankow 
 
 
Das Bezirksamt wird um die Beantwortung der folgenden Fragen gebeten: 
 

1. Wie viele genehmigte Spielhallen existieren zum Stichtag 01.01.2015 im Bezirk 
Pankow? 

 
Zum Stichtag 01.01.2015 existieren im Bezirk Pankow 27 genehmigte Spielhallen. 
 
 

2. In welchen Ortsteilen existieren zum Stichtag 01.01.2015 
-wie viele Spielhallen und 
-wie viele genehmigte Glücksspielgeräte? 

 
Zum Stichtag 01.01.2015 existieren 18 genehmigte Spielhallen im Ortsteil Prenzlauer 
Berg, 5 genehmigte Spielhallen im Ortsteil Weißensee und 4 genehmigte Spielhallen 
im Ortsteil Pankow. 
 
Die Anzahl der im Bezirk aufgestellten Geldspielgeräte ist nicht bekannt und nicht zu 
ermitteln, da keine auf das Einzelgerät bezogene Genehmigungspflicht besteht. 
 
 



 
 

3. Wie entwickelte sich die Anzahl der Spielhallen und der genehmigten 
Glücksspielgeräte im Bezirk in den letzten 5 Jahren (01.01.2010 - 01.01.2015) 
bezogen auf  
-die Gesamtzahl im Bezirk und  
-auf die einzelnen Ortsteile? 

 
Die Gesamtzahl der Spielhallen entwickelte sich zum Stand 01.01.2015 wie folgt:: 
 
2010  2011  2012  2013  2014  2015 
  20    27    30    30    30    27 
 
Eine Aufstellung nach Ortsteilen existiert für die Kalenderjahre 2010 bis 2014 nicht. 
 
Die Anzahl der im Bezirk in diesen Kalenderjahren aufgestellten Geldspielgeräte ist 
nicht bekannt und nicht zu ermitteln, da keine auf das Einzelgerät bezogene Geneh-
migungspflicht besteht. 
 
 

4. Auf welche Anzahl von juristischen und natürlichen Personen verteilen sich die 
erteilten Spielhallenkonzessionen? 

 
23 Spielhallenkonzessionen gingen an juristische Personen und 4 an natürliche 
Personen. 
 
 

5. Wie viele konkrete Anträge auf Erteilung von Spielhallenkonzessionen liegen 
dem Bezirksamt derzeit für den Bezirk Pankow gesamt und bezogen auf 
welche Ortsteile vor? 

 
Keine. 
 
 

6. Wie viel Personal bzw. Arbeitsstunden hat das Ordnungsamt in den Jahren 
2011 bis 2014 im Jahr auf die Kontrolle von Spielhallen verwandt? 

 
Im Ordnungsamt Pankow war in den Jahren 2011 bis 2014 eine Dienstkraft 
(Sachbearbeiter mit besonderen Kontrollfunktionen-SBK) mit der regelmäßigen 
Überprüfung von Spielhallenbetrieben befasst.  
Eine Auflistung der aufgewandten Arbeitsstunden erfolgte nicht. 
 
 

7. Wie viel Personal bzw. Arbeitsstunden hat das Ordnungsamt in den Jahren 
2011 bis 2014 im Jahr auf die Kontrolle von Aufstellorten von 
Glücksspielgeräten (z.B. Gaststätten, Café-Casinos, Wettbüros, erlaubnisfreie 
Gastronomie) verwandt? 

 
Siehe Antwort zu 6. 
 
 
 



 
8. Wie viele Verstöße gegen das Berliner Spielhallengesetz, Jugendschutzgesetz 

und glücksspielbezogene Verordnungen wurden in den Jahren 2011 bis 2014 in 
Spielhallen und Aufstellorten für Glücksspielgeräte festgestellt? 

 
Zum Spielhallengesetz Berlin liegen statistische Erhebungen wie folgt vor: 
 
2011  2012  2013  2014 
  10    42    15    30 
 
Zu den weiteren Fragen liegen keine statistischen Erhebungen vor. 
 
 

9. Wie schätzt das Bezirksamt die Wirksamkeit des 2011 in Kraft getretenen Berli-
ner Spielhallengesetzes für die Versagung von neuen Genehmigungen ein? 

 
Seit Inkrafttreten des Berliner Spielhallengesetzes musste keine neue Spielhalle im 
Bezirk Pankow zugelassen werden. Insbesondere dessen Abstandsgebot zu beste-
henden Spielhallen und Jugendeinrichtungen hat die weitere Ansiedlung von Spielhal-
len verhindert. 
 
 
 
 
Dr. Torsten Kühne 
 
 
 


